

CAS
2023-2027
Herri Programa

ehbildu



Durango aurrera goaz

¡Por un Durango mejor!

EGINGO DUGU.

Índice

| | |
|--------------------------------------|-----------|
| ¡Por un Durango mejor! | 5 |
| DURANGO PARTICIPATIVO | 6 |
| UN DURANGO PARA LA GENTE | 7 |
| VIDA DIGNA | 8 |
| Vivienda | 8 |
| Políticas sociales | 8 |
| Igualdad | 9 |
| Educación | 9 |
| Salud | 10 |
| DURANGO LLENO DE VIDA | 11 |
| Herri Hezitzailea | 11 |
| Cultura | 11 |
| Euskara | 12 |
| Deportes | 12 |
| Memoria | 13 |
| Economía local | 13 |
| Industria | 13 |
| UN DURANGO PARA TODAS | 14 |
| Ciudad de los niños y las niñas | 14 |
| Juventud | 14 |
| Personas mayores | 15 |
| Personas migrantes y racializadas | 15 |
| Diversidad funcional | 16 |
| LOS CUIDADOS EN EL CENTRO | 17 |
| UN DURANGO MÁS VERDE | 18 |
| El Plan de Energía de Durango | 18 |
| Sin contaminación | 18 |
| Protección de los espacios naturales | 19 |
| Movilidad sostenible | 19 |
| PROPUESTAS PARA LOS BARRIOS | 20 |

¡Por un Durango mejor!

Hace cuatro años nos disteis la oportunidad para construir juntas un Durango mejor. Durante este tiempo hemos decidido vía referéndum sobre el centro de Durango, y obtenido un acuerdo lleno de oportunidades. Hemos recuperado espacios y patrimonio de Durango para llenarlos de vida, como el frontón de Ezkurdi, la plaza del mercado, Kapitanea o Correos. Hemos llenado de vida Durango y sus barrios, con una rica vida cultural, respaldando el comercio local, apostando por las fiestas de los barrios. Hemos avanzado y queremos profundizar en este cambio.

Vamos a seguir recuperando y llenando de vida los espacios y el patrimonio de Durango que llevaba años abandonado. Construiremos un Durango vivo y activo del que poder disfrutar. El edificio de Correos, la mesa de cultura, la plaza del mercado o los auzoguneak serán herramientas para ello.

Personas jóvenes, mayores, con diversidad de orígenes...queremos un pueblo que atienda a esa diversidad, donde quepan los deseos y necesidades de todas, un Durango para todas. Y a su vez, seguimos apostando por alimentar las relaciones entre vecinos y vecinas, para ser un pueblo cohesionado y compartido. Vamos hacia un Durango sin ningún tipo de violencia, por ello, lucharemos frente a la violencia machista o al racismo.

Queremos un pueblo donde vivir bien. Garantizar condiciones de vida dignas es un reto para todas. Garantizar el acceso a la vivienda a las personas jóvenes con viviendas de alquiler social, planes y servicios municipales de calidad, o la firme defensa de los servicios públicos, son nuestras apuestas para ello. Queremos un pueblo que ponga los cuidados en el centro. Que conozca y atienda las necesidades, con servicios públicos de cuidados dignos y fuertes, garantizando condiciones dignas para las personas cuidadoras, y respondiendo ante este reto en comunidad. Debemos responder al reto de la transición ecológica, un reto global que requiere de acción local.

Y todo ello lo queremos hacer profundizando en nuestro modelo de gobernanza abierta y participativa, manteniendo las puertas del ayuntamiento abiertas, junto con todos los duranguenses y duranguesas, las diferentes asociaciones, movimientos y barrios. Porque es imprescindible la participación ciudadana en las decisiones más importantes. No son ideas vacías, son las ideas que definen el proyecto que tenemos para Durango. Están presentes en cada paso que hemos dado y en los que seguiremos dando. Los verás reflejados en las siguientes páginas que recogen el proyecto de EH Bildu para Durango. Porque sí, junto a tí, seguimos adelante ¡Por un Durango mejor!

DURANGO PARTICIPATIVO

CONSULTA POPULAR

El 3 de marzo de 2021, a través de una consulta popular, las duranguesas y durangueses dimos un no rotundo a las 5 torres de 18 pisos y, desde la democracia, abrimos una nueva etapa para nuestro pueblo. A través de la consulta, demostramos que es posible dar voz a la ciudadanía y decidir el futuro de Durango nosotros y nosotras mismas. Nuestro modelo de gobierno es democrático y participativo, por lo tanto, seguiremos con el modelo de consultas populares.

CONSEJOS PARA LA TOMA DE DECISIONES CIUDADANAS

Los consejos son una realidad en Durango. Son espacios institucionalizados donde la ciudadanía y el Ayuntamiento trabajan juntos en diferentes áreas; son espacios de asesoramiento y participación. En la próxima legislatura, modificaremos la normativa de funcionamiento para que tengan capacidad de decisión.

PROMOVER LA PARTICIPACIÓN A TRAVÉS DE NUEVAS TECNOLOGÍAS

Pondremos en marcha la Tarjeta Ciudadana para poder utilizar todos los servicios y comunicaciones con el Ayuntamiento con una sola tarjeta. Además, seguiremos mejorando la página web del Ayuntamiento para hacerla más accesible y comprensible. A través de las nuevas tecnologías, además de mejorar la transparencia, seguiremos también promoviendo la participación ciudadana.

Poner en valor los presupuestos participativos y abrir nuevas vías

Continuaremos promoviendo los presupuestos participativos, que buscan poner todos los recursos a disposición de la ciudadanía. Analizaremos las fórmulas para garantizar la participación de los y las duranguesas en la gestión de sus propios recursos.

ABRIR ESPACIOS PARA ASOCIACIONES

El lamentable estado de Pinondo Etxea nos obligó a cerrar el edificio. Esto dejó sin espacio a muchas asociaciones. En esta legislatura hemos abierto “Intxaurrondo Kultur eta Gazte Gunea” para dar espacio a las asociaciones y abrir nuevos lugares de encuentro.

Durango es rico en asociacionismo y, además de cuidar ese dinamismo, desde EH Bildu, queremos fomentarlo. Para ello, pondremos a disposición de la ciudadanía los edificios y espacios públicos de Durango. Además, desarrollaremos un sistema informático para gestionar su uso.

UN DURANGO PARA LA GENTE

ACUERDO SOBRE LOS SUELOS DE LAS VÍAS FERROVIARIAS

La ciudadanía de Durango, mediante un referéndum el 3 de marzo de 2021, decidió que los suelos de las vías ferroviarias deberían pertenecer a los y las durangarras. Siguiendo el mandato del pueblo, EH Bildu desde el gobierno municipal, inició negociaciones con ETS, que es el propietario de los suelos. El resultado: un preacuerdo que dibuja el futuro de Durango.

CONTINUAMOS RENOVANDO LAS INFRAESTRUCTURAS DE DURANGO

Andra Mari, frontón, Correos... Reformaremos y abriremos al público infraestructuras de Durango. El Palacio de Garai, Pinondo Etxea, el Hospital de San Agustín, los vestuarios de la piscina de Tabira... pertenecen a los y las durangarras, por lo que los renovaremos y los acondicionaremos para el uso de la ciudadanía.

AUZOGUNEAK: ESPACIOS PÚBLICOS PARA LOS BARRIOS

En Kapitanea, Muruetatorre, Magdalena, Errotarixuena o Juan de Iciar, recuperaremos espacios para continuar construyendo barrios. Hace cuatro años, apostamos por fortalecer los barrios y hemos visto cómo se han llenado de vida. Ejemplo de ello son las fiestas de barrio, los txitxiburduntzis o los Jolas Eguna. Todo eso es el resultado de la participación de los barrios, lo cual queremos seguir promoviendo desde EH Bildu, poniendo los espacios públicos en manos de la ciudadanía.

COMPLETAR LA RED VERDE DE DURANGO

Con la recuperación del trazado del tren, conectaremos nuestros barrios a través de un corredor verde y tendremos un gran espacio verde en el centro de Durango. Así, completaremos la Red Verde de Durango conectando la ciudad con los bosques y espacios naturales que la rodean.

VIDA DIGNA

VIVIENDA

CONSTRUIR 240 VIVIENDAS PROTEGIDAS

Cumpliendo el acuerdo con el Gobierno Vasco, construiremos 240 viviendas protegidas. 23 en San Fausto, 39 en Birjinoste, 38 en Larrasoloeta, 50 en Arripauseta y 90 en los suelos de las vías ferroviarias.

16 VIVIENDAS MUNICIPALES RENOVADAS Y OFRECIDAS EN ALQUILER

Se ofrecerán en alquiler 16 viviendas municipales amuebladas. Las viviendas están ubicadas en el barrio de San Fausto. Nuestro objetivo es seguir por ese camino, es decir, incrementar el parque público de viviendas para alquiler y satisfacer las necesidades de vivienda de las personas.

AYUDAS PARA LA EMANCIPACIÓN DE LAS PERSONAS JÓVENES

EH Bildu seguirá otorgando ayudas para las personas jóvenes. Se enfrentan a la presión del aumento de los precios de las viviendas y les resulta casi imposible emanciparse.

NUEVOS MODELOS DE VIVIENDA

Pinondo Etxea y el Hospital San Agustín serán renovados como viviendas protegidas. En Pinondo Etxea se adecuarán viviendas para personas jóvenes, con zonas comunitarias y espacios privados. En el antiguo hospital San Agustín, pondremos en marcha un proyecto de convivencia intergeneracional.

Destinar las viviendas vacías a alquiler

Estudiaremos fórmulas para destinar las viviendas vacías a alquiler, como el programa Bizigune del Gobierno Vasco o incentivos fiscales para los y las propietarias.

Nueva ley de vivienda estatal

Estaremos atentas al desarrollo de la nueva ley estatal de vivienda y, para garantizar el derecho a la vivienda, utilizaremos todas las herramientas y recursos disponibles, incluyendo el control de precios, la protección contra los desahucios y más protección para los inquilinos.

POLÍTICAS SOCIALES

ATENDER A LAS PERSONAS DEPENDIENTES

Diseñaremos un plan para mejorar la atención a personas en situación de dependencia en colaboración con la Mancomunidad, y estableceremos recursos para llevar a cabo este plan. Además, impulsaremos junto a los agentes y movimientos implicados en el cuidado, un sistema de cuidados públicos integrales dirigido a personas dependientes.

LUCHAR CONTRA LA POBREZA

Tomaremos medidas para garantizar el derecho a la vivienda, como el incremento del Parque de Viviendas de Protección Oficial y el alquiler de viviendas municipales. Proporcionaremos una atención especial a las personas y familias en situación de pobreza para facilitarles el acceso a la vivienda. Además, ayudaremos de manera efectiva a los agentes comunitarios que trabajan incansablemente contra la pobreza.

IGUALDAD

PONER EN MARCHA EL III PLAN DE IGUALDAD

Trabajaremos para que el consejo de igualdad siga siendo fuerte y participativo. Ya hemos aprobado el III Plan de Igualdad y vamos a llevar a cabo acciones para cumplirlo.

FORTALECER ANDRAGUNEA

Acabamos de realizar el diagnóstico de Andragune y cumpliremos los retos que se plantean. En línea con las políticas de igualdad, ampliaremos la oferta de servicios y buscaremos la diversidad en las participantes del Andragunea.

NUEVO PLAN CONTRA LA VIOLENCIA MACHISTA

Atendiendo a las demandas del Movimiento Feminista, hemos puesto en marcha el proceso de creación de una nueva unidad contra la violencia machista, que se ejecutará con una nueva técnica. Trabajaremos la prevención, la atención y las necesidades de seguimiento.

Trabajaremos con las escuelas, el personal municipal y las asociaciones, garantizando la integridad del plan. Construiremos un Durango sin violencia machista. Queremos un pueblo seguro para todas.

DEFENDER LA DIVERSIDAD SEXUAL Y DE GÉNERO

En cuanto a las identidades de género y la libertad sexual, más allá de la construcción de un pueblo sin fobias LGTBI, seguiremos trabajando por un Durango para vivir y desarrollar libremente las opciones e identidades sexuales. Diseñaremos planes de acción con asociaciones, escuelas, etc. para trabajar la concienciación mediante la organización de formaciones, conferencias, etc.

EXTENDER LA CONCIENCIA FEMINISTA

Trabajaremos todos los días para promover la conciencia en favor de una Durango más igualitaria. Nos centraremos en las fechas más relevantes, como el 25 de noviembre, el 8 de marzo, el 26 de abril, el 17 de mayo, el 28 de junio...

Durante estos días nos uniremos a las reivindicaciones de los movimientos y asociaciones, y promovemos acciones reivindicativas.

EDUCACIÓN

FORTALECER EL CONSEJO ESCOLAR MUNICIPAL

En el Consejo Escolar Municipal participan las directoras y los directores de los centros escolares, asociaciones de padres y madres, estudiantes y representantes de grupos políticos. Su objetivo es abordar los desafíos a los que se enfrenta la comunidad educativa de Durango de manera conjunta. En la próxima legislatura, partiendo del diagnóstico compartido por el Consejo Escolar Municipal, se diseñará un Plan Estratégico.

PROGRAMAS INTEGRALES DE FORMACIÓN

Continuaremos desarrollando y poniendo en marcha programas integrales de formación para hacer frente a las necesidades identificadas en colaboración con diferentes áreas municipales: programas integrales de educación, programas para promover el uso del euskera y el uso adecuado de las nuevas tecnologías. Al mismo tiempo, seguiremos creando recursos para apoyar el currículo propio.

INSTITUTO MUNICIPAL DE FORMACIÓN PROFESIONAL BÁSICA

Nuestro objetivo en el Instituto Municipal de Formación Profesional Básica es garantizar una oferta de calidad tanto en la formación como en la empleabilidad. Para ello, trabajaremos con el profesorado, el personal y el alumnado del instituto. También seguiremos trabajando para obtener los recursos necesarios para esta etapa.

SALUD

CREACIÓN DEL CONSEJO SOCIO SANITARIO DE DURANGO

Crearemos el Consejo Sociosanitario de Durango en colaboración con diferentes departamentos y agentes. El objetivo es abordar la salud de forma integral.

Para ello se elaborará un mapa de activos sanitarios de Durango, es decir, se identificarán y situarán los factores o recursos que mejoran la salud de la población. Por otra parte, se creará un Servicio de Orientación para el desarrollo de programas de promoción de la salud.

Por último, se diseñará un Plan de Salud Municipal que garantice la integración de criterios sanitarios en todas las políticas municipales.

FORTALECER LA ATENCIÓN PRIMARIA

Apostamos por reforzar la atención primaria. Para ello, queremos contar con más profesionales de la salud para ofrecer una atención más personalizada y cercana, en definitiva, garantizar una atención de calidad.

FORTALECER EL SERVICIO DE PEDIATRÍA

Aumentaremos el número de profesionales de la salud en las consultas pediátricas y en las emergencias diarias. No queremos citas telefónicas, atención virtual o listas de espera.

Tenemos claro que, más que edificios, para dar un buen servicio y avanzar en la oferta de servicios, necesitamos más personal sanitario.

AMBULANCIA MEDICALIZADA

Solicitamos una ambulancia medicalizada para Durangaldea. Teniendo en cuenta la densidad de población, es un servicio esencial para responder a situaciones de emergencia.

Servicio de atención de partos de bajo riesgo en Usansolo

En colaboración con la iniciativa ciudadana en marcha, solicitaremos al Gobierno Vasco que establezca un servicio de atención de partos de bajo riesgo y pediatría en el Hospital de Usansolo. En 2024 comenzarán las obras de ampliación del hospital, y en ese proyecto promoveremos la oferta de los servicios mencionados.

DURANGO LLENO DE VIDA

HERRI HEZITZAILEA

FORO DE EDUCACIÓN: COLABORACIÓN ENTRE AGENTES EDUCATIVOS

Fortaleceremos el Foro de Educación, poniendo en valor la función educadora de los agentes no formales de la educación, como los grupos culturales, los equipos deportivos o las asociaciones de ocio y tiempo libre. Trabajaremos conjuntamente en proyectos integrados que impulsen la educación integral de nuestras niñas, niños y jóvenes.

“JOLAS EGUNAK” EN LOS BARRIOS

Seguiremos incorporando y fortaleciendo los “Jolas egunak” en los Programas Culturales, considerando opciones para la convivencia y el disfrute. Nuestros objetivos iniciales son: fomentar la participación, transformar espacios comunes y profundizar en la autonomía y la colaboración, impulsando nuevas iniciativas en colaboración con las asociaciones de ocio y tiempo libre y de los barrios.

EDUCAR TAMBIÉN EN EL OCIO

Continuaremos organizando la ludoteca, los Gaztegunes y los campamentos de verano, siempre desde una perspectiva educadora del ocio y tiempo libre.

CULTURA

CORREOS: CASA DE CULTURA DE DURANGO

Rehabilitaremos el edificio de Correos para convertirlo en un espacio cultural y artístico para las asociaciones y agentes culturales de Durango.

CREAR EL FORO DE CULTURA DE DURANGO

En Durango seguiremos impulsando la creación cultural, la oferta, el ecosistema y el movimiento cultural. El Foro de Cultura será la herramienta para ello: promover una oferta amplia y variada, posibilitar espacios compartidos entre los creadores y creadoras de Durango, situar la producción cultural vasca en el centro y mejorar las condiciones para la creación, serán las claves.

IMPULSAR UNA CULTURA TRANSFORMADORA

En el proyecto de transformación de Durango, necesitamos a todos los agentes culturales de Durango. Necesitamos formas nuevas de ver y sentir la realidad y, por lo tanto, fomentaremos una cultura transformadora, facilitando espacios, ofreciendo recursos y garantizando la participación en la programación cultural de Durango.

LLEVAR LA CULTURA A LAS CALLES

Hemos llevado la cultura a las calles de Durango, vistiendo las calles de cultura y hemos fortalecido la oferta cultural en los barrios, apoyando las fiestas de éstos. Seguiremos llenando las calles de vida y cultura con Dantzaro, Kantari, Uda Kulturaz Blai, KulturAro o Plazara.

Plateruena

Hemos impulsado la apertura de Plateruena a través de un proyecto comunitario euskaltzale. Hemos creado la mesa de Cultura para gestionar la programación cultural. Nuestra apuesta es situar a Plateruena como referente en Euskal Herria y, a través de ello, difundir el nombre y la identidad de Durango en Euskal Herria.

FOMENTAR LA CREATIVIDAD Y APOYAR A LOS CREADORES DE DURANGO

Ofreceremos espacios y recursos para fomentar la creatividad de los colectivos creadores. Por otro lado, hemos puesto en marcha la primera edición de “Durango Sariak”, reconociendo, valorando y premiando el trabajo y el esfuerzo de la cultura y las personas creadoras. Trabajaremos para que los creadores y creadoras de Durango tengan oportunidades y buenas condiciones para desarrollar su trabajo. Además, garantiremos su participación en los espacios culturales, promoveremos lugares de creación y crearemos oportunidades para difundir su trabajo.

EUSKARA

CONSEJO MUNICIPAL DEL EUSKERA: RENOVARLO Y DARLE LA IMPORTANCIA NECESARIA

Los agentes que trabajan por impulsar y promocionar el euskera participan en el Consejo Municipal del Euskera. Este órgano actúa como asesor e informador; para darle la importancia necesaria, también será un espacio de decisión.

Fortaleceremos este Consejo y reforzaremos la presencia del euskera en las calles.

PROMOVER EL USO DEL EUSKERA

Impulsaremos el uso del euskera para que su uso crezca de forma significativa. Diseñaremos un nuevo Plan del Euskera en colaboración con el Consejo Municipal del Euskera. Para ello, realizaremos una evaluación del plan anterior. Lanzaremos proyectos concretos que combinen la tecnología y el euskera, por ejemplo.

APROBAR Y PONER EN MARCHA LA ORDENANZA DEL EUSKERA

Aprobamos la normativa municipal sobre el euskera en febrero. La pondremos en marcha durante la próxima legislatura. Además, promoveremos el uso del euskera dentro y fuera del Ayuntamiento.

POLÍTICAS PARA EL FOMENTO DEL EUSKERA

Ampliaremos las opciones para que todas las personas tengan acceso al aprendizaje del euskera, promoviendo campañas de concienciación y ofreciendo diferentes tipos de ayuda.

DEPORTES

ADAPTAR E INSTALAR NUEVAS INSTALACIONES DEPORTIVAS

Construiremos nuevos vestuarios en las piscinas de Tabira, ampliaremos el área verde y construiremos nuevas atracciones acuáticas. Además de la apertura de instalaciones deportivas escolares, construiremos nuevas canchas y un frontón abierto en la parte posterior de la calle Txibitena. Ampliaremos el parque de skate y realizaremos obras de accesibilidad en la cancha de baloncesto del polideportivo Landako I.

AMPLIAR LA OFERTA DEPORTIVA

Queremos una oferta deportiva diversa en Durango. Trabajaremos en colaboración con escuelas, clubes y asociaciones para ofrecer oportunidades de aprender y practicar deportes que no son comunes para las y los jóvenes de Durango.

RECONOCER Y VALORAR A LOS DEPORTISTAS

Hemos puesto en marcha la primera edición de “Durango Sariak” para reconocer y valorar el trabajo y esfuerzo de los y las deportistas. Continuaremos otorgando estos premios.

Impulsar la cesta punta y la pelota

Hemos terminado la renovación del frontón de Ezkurdi y hemos incrementado el interés por la cesta punta y la pelota en Durango. Fomentaremos la colaboración con las escuelas de cesta y pelota.

MEMORIA

RECORDAR

La represión sufrida en Durango durante el levantamiento fascista de 1936 y los años siguientes dejó heridas imposibles de sanar: víctimas de bombardeos, personas desaparecidas, personas exiliadas... Junto con las asociaciones, trabajaremos para recordar lo sucedido en 1936, poniendo en valor la verdad que Durango merece y trabajando en la memoria histórica.

DESARROLLO DE LA MEMORIA HISTÓRICA

EH Bildu ha mostrado su compromiso con la memoria promoviendo espacios de memoria e investigaciones. Continuaremos trabajando en la memoria en colaboración con los grupos memorialistas.

ECONOMÍA LOCAL

A FAVOR DE LOS Y LAS COMERCIANTES DE DURANGO

Revisaremos y adaptaremos el Plan Especial de Comercio para ajustarlo a las nuevas necesidades de nuestro comercio local. Seguiremos fomentando y apoyando todas las dinámicas para impulsar nuestro comercio local (Durango Bonos, ayudas, digitalización, emprendimiento y relevo generacional, formación, escaparates, reparto a domicilio), y mantendremos una relación cercana y fluida con los actores implicados (Dendak Bai, DAZT, hosteleros de Bizkaia, agricultores y agricultoras de la comarca y otros), a través de la mesa de comercio.

RENOVAR LA PLAZA DEL MERCADO

Renovaremos el Mercado Municipal, que será un espacio de uso múltiple: espacio de los y las agricultoras los sábados, zona de juegos para niños y niñas de lunes a viernes o anfiteatro para los fines de semana.

SOBERANÍA ALIMENTARIA

El nuevo Mercado Municipal será un espacio para promocionar los productos locales. Tomaremos medidas para avanzar en la soberanía alimentaria, promoviendo el consumo de alimentos saludables y locales de temporada. Además del programa de promoción de consumo y de relaciones con los agricultores del mercado de los sábados, buscaremos facilidades para los puestos fijos del mercado municipal y los agricultores locales.

INDUSTRIA

Desarrollaremos un nuevo espacio industrial en Eguzkitzagoiena, abriendo la entrada al área industrial Urki-Hegoalde. Continuaremos fortaleciendo y ampliando nuestras relaciones con las empresas de Durango y la comarca para impulsar el sector industrial y crear nuevos empleos de calidad en el pueblo.

UN DURANGO PARA TODAS

CIUDAD DE LOS NIÑOS Y LAS NIÑAS

ESCUCCHAR A LAS NIÑAS Y A LOS NIÑOS, Y A LAS PERSONAS JÓVENES

Queremos construir un Durango que tenga en cuenta la voz de los y las niñas y jóvenes, y responda a sus necesidades. Para ello, es necesario escuchar su voz y lo que tienen que decir. Por eso, daremos seguimiento al “Umeen Kontseilua” y al “Gazte Foroa” que hemos creado.

PROYECTO “ESKOLARA OINEZ ELKARREKIN”

Seguiremos adelante con el proyecto “Eskolara Oinez”, cuyo objetivo es garantizar las condiciones de seguridad para que los niños y las niñas de Durango puedan ir a la escuela caminando de forma autónoma. El proyecto se desarrollará de manera comunitaria en colaboración con los centros educativos, vecinos y vecinas, y las familias.

NUEVAS ZONAS DE JUEGO

Continuaremos renovando las zonas de juego en función de las demandas de los barrios. Además, instalaremos una zona de juegos cubierta para niños y niñas en la plaza del mercado. También aumentaremos la oferta de talleres y actividades gratuitas en la zona de juegos de Landako gunea.

JUVENTUD

PROMOCIONAR LA DIGITALIZACIÓN RESPONSABLE

El proceso de digitalización es imparable. Nuestros jóvenes pasan cada vez más tiempo frente a una pantalla, por lo que trabajaremos con las escuelas para fomentar el uso responsable de las nuevas tecnologías.

GAZTETXE

Desde la demolición de Sorginola, los y las jóvenes de Durango están buscando un Gaztetxe. EH Bildu, en colaboración y de común acuerdo con ellas y ellos, localizará y pondrá a su disposición un espacio que cumpla los requisitos para que ellos y ellas lo gestionen.

GUIJAR LA SALUD MENTAL

En los últimos tiempos, los trastornos mentales han aumentado. En este mandato, hemos puesto en marcha un programa de prevención de enfermedades mentales en colaboración con la Asociación de Psicología de Bizkaia, dirigido especialmente a las personas jóvenes. Continuaremos tomando medidas para proteger y cuidar la salud mental de nuestros y nuestras jóvenes.

VIVIENDAS Y AYUDAS ECONÓMICAS PARA LA EMANCIPACIÓN JUVENIL

Ofreceremos 16 viviendas municipales amuebladas en alquiler en San Fausto. Además, EH Bildu continuará proporcionando ayudas económicas a las y los jóvenes, que están sufriendo el aumento de los precios de la vivienda, lo que hace casi imposible emanciparse.

PERSONAS MAYORES

MEJORAR EL HOGAR DEL JUBILADO Y JUBILADA

Estudiaremos las necesidades de las personas mayores en colaboración con los técnicos del ayuntamiento para mejorar sus condiciones. Pondremos en marcha los medios para ello.

AUMENTO DEL SERVICIO DE “TAXILAGUN”

Seguiremos ofreciendo el servicio de “taxilagun”, prestando especial atención a las demandas de los y las usuarias y trabajando para satisfacer sus necesidades.

PROMOVER LA INICIATIVA “DURANGO LAGUNKOIA”

“Durango Lagunkoia” es una iniciativa ciudadana compuesta por 8 voluntarios y voluntarias, cuyo objetivo es crear una comunidad más acogedora y solidaria para las personas mayores. Además de apoyar y promover el proyecto, EH Bildu proporcionará recursos y apoyo para ayudar a que sus demandas se escuchen en todo momento.

COMPLETAR EL PLAN DE ENVEJECIMIENTO ACTIVO

Iniciaremos el proceso de participación para completar el plan de envejecimiento activo. A través de este plan, promoveremos el envejecimiento activo y saludable, la cooperación y voluntariado de personas mayores, así como la comunicación y fortalecimiento de las relaciones intergeneracionales.

PERSONAS MIGRANTES Y RACIALIZADAS

AMPLIAR LA RED DE ACOGIDA

Crearemos una red de acogida y espacios de convivencia para las personas recién llegadas a Durango. Fomentaremos el conocimiento mutuo a través de diversas iniciativas para fortalecer la cohesión social. Para ello, crearemos espacios físicos (centros cívicos) y sociales (vecinas y vecinos, mundialito antirracista, arroces del mundo...) para promover las relaciones.

DESTINAR RECURSOS AL ÁREA DE INMIGRACIÓN

Además de la fase de acogida, queremos fortalecer la convivencia de las personas migrantes de Durango. Por ello, destinaremos más recursos al departamento de inmigración. Nuestro objetivo es que todas las personas que vengan a vivir a Durango se sientan como en casa, y para ello trabajaremos con todas las asociaciones, escuelas y barrios en procesos comunitarios.

FACILITAR EL EMPADRONAMIENTO

Sabemos lo importante que es obtener el registro de empadronamiento para las personas recién llegadas. Por ello, aprovecharemos todas las oportunidades que la ley nos brinda para facilitar tal proceso.

ANALIZAR LA SITUACIÓN DE LAS TRABAJADORAS MIGRANTES CUIDADORAS

Más del 90% de las trabajadoras del hogar son mujeres, más de la mitad de ellas son mujeres migrantes y el 25% están contratadas de forma irregular, en su mayoría como internas. A través de un diagnóstico, analizaremos la situación de estas trabajadoras en Durango y pondremos en marcha procesos para mejorar sus condiciones laborales y de vida.

EDUCACIÓN Y FORMACIÓN LABORAL NOCTURNA

Analizaremos las condiciones para ofrecer opciones de educación y formación laboral nocturna y se tratarán las oportunidades que puedan surgir en el marco del actual Convenio con el Gobierno Vasco.

DIVERSIDAD FUNCIONAL

DISEÑAR E IMPLEMENTAR UN PLAN PARA LA DIVERSIDAD FUNCIONAL

Después de realizar un diagnóstico con las asociaciones que trabajan en este ámbito, diseñaremos un plan para la diversidad funcional en torno a cuatro áreas:

- Autonomía personal
- Desarrollo de habilidades, trabajo y opciones de vida
- Participación social activa
- Entornos adaptados y accesibles

DURANGO, BAKE HERRIA

Continuaremos trabajando en la memoria histórica basada en los criterios de verdad y justicia. Identificaremos las violaciones de derechos y proporcionaremos apoyo institucional a las personas afectadas. Nuestro objetivo es la justicia y la convivencia.

LOS CUIDADOS EN EL CENTRO

REALIZAR UN DIAGNÓSTICO DEL CUIDADO

Pondremos en marcha un Diagnóstico Compartido del Cuidado para identificar las necesidades de cuidados de la ciudadanía. Nuestra prioridad es mejorar la vida de las personas que más lo necesitan, fortaleciendo los servicios dirigidos a los y las ciudadanas en situaciones de dependencia, manteniendo el seguimiento de la salud mental de las personas jóvenes o ayudando a las personas mayores que sufren la soledad no elegida.

Potenciaremos los servicios de competencia municipal para estas necesidades urgentes e identificaremos las necesidades.

GUIAR A LAS CUIDADORAS

El cuidado está feminizado, familiarizado y precarizado. Como los servicios públicos no se adaptan a las necesidades de la sociedad, se garantizan con la familia o con contrataciones privadas. Por lo tanto, nuestro objetivo es garantizar las condiciones laborales de las cuidadoras. Para ello, abriremos un proceso para escuchar la voz de las cuidadoras en situaciones precarias y para construir conjuntamente el “Durango que Cuida” en condiciones justas.

ELABORAR Y PONER EN MARCHA UN PLAN PARA HACER FRENTE A LA SOLEDAD NO ELEGIDA

Identificaremos a las personas que no han elegido vivir solas a través del Diagnóstico Compartido. A continuación, diseñaremos y pondremos en marcha un plan para mejorar y hacer sostenible su vida, siempre en colaboración con sus familias y comunidades.

VIVIENDAS INTERGENERACIONALES PARA LA CONVIVENCIA COMUNITARIA

Una vez renovado y adaptado, el antiguo Hospital de San Agustín se convertirá en viviendas dotacionales para personas mayores y jóvenes. Promoveremos la convivencia intergeneracional y, al mismo tiempo, fomentaremos la autonomía de los y las convivientes, ofreciendo alojamientos adecuados y dignos.

CREAR SERVICIOS MUNICIPALES DIRIGIDOS AL CUIDADO

Para atender las necesidades identificadas a través del Diagnóstico Compartido del Cuidado, estudiaremos la creación de servicios públicos. Nuestro objetivo es situar el cuidado en el centro, por lo que crearemos las herramientas necesarias desde el Ayuntamiento.

FORTALECER LA COMUNIDAD DEL CUIDADO

Es esencial crear una comunidad consciente de la importancia del cuidado mutuo en momentos difíciles. Debemos difundir una cultura que defienda por un lado el derecho a ser cuidados y cuidadas, y por otro, el compromiso mutuo de cuidado. Por lo tanto, desde el Ayuntamiento crearemos herramientas para satisfacer la necesidad de cuidado mutuo en colaboración con comerciantes, asociaciones y vecinos y vecinas, con el objetivo de desarrollar una red comunitaria de cuidado, para situar la vida en el centro.

UN DURANGO MÁS VERDE

EL PLAN DE ENERGIA DE DURANGO

INSTALAR PANELES SOLARES EN EDIFICIOS PÚBLICOS

El Plan de Energía de Durango está en marcha y queremos avanzar con él. Promoviendo energías renovables, hemos instalado 758 paneles solares en la escuela de Landako, el polideportivo y el frontón de Ezkurdi y pondremos otros 450 en Landako gunea. Además, estudiaremos lugares nuevos que puedan ser adecuados para la generación de energía.

AHORRAR ENERGÍA EN EDIFICIOS Y ESPACIOS PÚBLICOS

Mejoraremos los sistemas de aislamiento e iluminación en los edificios públicos para ahorrar energía. Además, cambiaremos los sistemas de iluminación de las calles para que sean más eficientes.

Invertir en la renovación de viviendas

Para que el parque de vivienda sea cada vez más eficiente energéticamente, se ofrecerán ayudas y bonificaciones fiscales para impulsar obras de rehabilitación en viviendas.

MODIFICAR CONTRATOS CON OLIGOPOLIOS

Incorporaremos criterios sociales y ecológicos en los contratos públicos de energía. Incluiremos cláusulas en las fases de admisión, evaluación y ejecución de los contratos para impulsar el suministro de empresas y cooperativas sociales, verdes y democráticas.

PROMOVER LA CREACIÓN DE COMUNIDADES ENERGÉTICAS

Impulsaremos la creación de Comunidades Energéticas mediante la unión de fuerzas del Ayuntamiento y la ciudadanía. Para avanzar en la autosuficiencia y la soberanía energética, para promover la democracia energética, la lucha contra la pobreza energética y la reducción del coste de la energía.

SIN CONTAMINACIÓN

CUIDAR NUESTROS RÍOS

Seguiremos promoviendo jornadas de limpieza en nuestros ríos, con la implicación de asociaciones y centros educativos. Además, trabajaremos con Ura para mejorar y mantener limpios y seguros los cauces. Por otro lado, siempre que sea viable, realizaremos itinerarios naturales en los márgenes de los ríos, como en Mikeldi, Pinondo o Tabira. Estas rutas naturales formarán parte de la Red Verde de Durango y tendrán como objetivo buscar el confort térmico.

CUIDAR LA CALIDAD DEL AIRE

Seguiremos trabajando en la mesa de coordinación de la calidad del aire, en la que participan todos los agentes implicados y se trabaja a favor de la salud pública. Además, presionaremos tanto a las autoridades competentes (Departamento de Medio Ambiente del Gobierno Vasco) como a las empresas, para que cumplan con la ley. Nuestra meta es conseguir que el aire que respiramos sea saludable y no perjudicial.

PROTECCIÓN DE LOS ESPACIOS NATURALES

ADQUIRIR BOSQUES Y PLANTACIÓN DE ESPECIES AUTÓCTONAS

Durante los últimos 4 años, desde el Gobierno Municipal, se ha trabajado en políticas de inversión para proteger nuestros bosques. Mantenemos el compromiso de continuar por este camino y nuestra meta es adquirir bosques y plantar especies autóctonas, fomentando la biodiversidad.

CUIDAR LOS ESPACIOS VERDES Y PLANTAR ÁRBOLES

Vamos a ampliar y cuidar las áreas verdes en Durango. Crearemos una Supermanzana verde que busque el confort térmico. Además, plantaremos especies autóctonas adaptadas a las nuevas condiciones climáticas.

PONER EN MARCHA LA EXPERIENCIA BASO ESKOLAK

Para concienciar sobre la importancia de la protección de los espacios naturales, pondremos en marcha el proyecto “Baso Eskola”. Los niños y las niñas, y los y las jóvenes de Durango tendrán la oportunidad de experimentar y aprender sobre nuestro entorno natural desde la experimentación directa.

CUIDAR LOS RÍOS Y SUS ALREDEDORES

Trabajaremos con la comunidad educativa y las asociaciones locales para sensibilizar y continuar con acciones de limpieza en los ríos Mañaria e Ibaizabal. Además, tomaremos medidas preventivas para evitar que los residuos terminen en los ríos.

MOVILIDAD SOSTENIBLE

NUEVAS ZONAS PEATONALES EN DURANGO

Crearemos nuevas zonas peatonales en Durango y ampliaremos las existentes como FJ. Zumarraga, Fco. Ibarra, el antiguo camino del tren... Una movilidad sostenible y saludable creará una ciudad más agradable para todas y todos, con una mejor calidad de aire.

CONTINUAREMOS ELECTRIFICANDO LOS VEHÍCULOS MUNICIPALES

Siguiendo el camino iniciado hasta ahora, promoveremos la electrificación de los vehículos municipales. Nuestro objetivo es reducir las emisiones de gases de efecto invernadero en la huella ecológica que crea el ayuntamiento.

PROMOCIÓN DEL USO DE BICICLETAS

Continuaremos mejorando la red de carriles bici para fomentar el uso de la bicicleta en Durango. Además, colocaremos aparcabicicletas en diferentes lugares del pueblo para hacer más fácil su uso. Finalmente, para fortalecer nuestro compromiso con la movilidad sostenible, realizaremos campañas de formación y concienciación.

GESTIÓN DE RESIDUOS

Tras la puesta en marcha de la recogida de residuos orgánicos en 2020, llevaremos a cabo campañas de concienciación y formación para promover la recolección y separación adecuada de los residuos orgánicos. Además, tomaremos medidas para reducir la cantidad de residuos no orgánicos.

PROPUESTAS PARA LOS BARRIOS

MADALENA

- No a las Torres (ni de 18 ni de 11 alturas) en el PERI Ferrocarril
- Mejorar el Txakurgune de Ambrosio Meabe
- Semipeatonalizar parte superior de F.J. Zumarraga
- Peatonalizar el vial lateral de Fco Ibarra e instalar una cubierta ajardinada
- Mejorar la ribera del río Mañaria
- Playa Urbana en la zona de Mikeldi-Olazarán
- Cubrir el parque infantil de San Ignacio
- Mejorar la iluminación de las calles
- Ampliar el paso peatonal entre las paradas de bus

SAN FAUSTO

- Realizar las obras del centro cívico en Kapitanea
- Instalar los nuevos columpios aprobados en los presupuestos participativos de 2023
- Hacer un parking disuasorio nuevo para el barrio
- Construir viviendas de protección en alquiler
- Renovación de la acera de Zirarmendieta

ALDE ZAHARRA / ERDIGUNEA

- Reurbanizar las cárcavas
- Remodelar Pinondo Etxea
- Recuperar el parque de atrás de Pinondo Etxea
- Acometer la urbanización de Antsoestegiz y Komentu kale
- Remodelación de la Plaza del Mercado y Abastos
- Construir la Casa de Cultura en el antiguo edificio de correos
- Mejorar la iluminación de las calles
- Reurbanizar Astarloa y Monagotorre Kalea
- Reurbanizar Kurutziaga Kalea

TABIRA

- Construir un parking de autocaravanas con todos los elementos para el turismo activo.
- Ejecutar el proyecto de los chorros de agua elegido en los presupuestos participativos de 2023.
- Construir los nuevos vestuarios y la nueva entrada para las piscinas de Tabira.
- Ampliar la zona verde y los juegos acuáticos en las piscinas de Tabira.
- Mejorar la iluminación de las calles.

- Impulsar el desarrollo de un polo de Educación y Deporte en los terrenos que quedan libres en Tabira
- Desarrollar el polígono industrial de Eguzkitza, para atraer nuevas empresas y empleo de calidad

SAN ROKE-ASKATASUN-ARAMOTZ

- No a las Torres (ni de 18 ni de 11 alturas) en el PERI Ferrocarril
- Recuperar el viejo trazado del tren reconvertirlo en zona verde
- Llevar a cabo Aramotz Berritu
- Mejorar el Txakurgune de Errotaritzuena
- Ampliar y acondicionar tanto el parking como las zonas verdes de San Roke

LANDAKO-MURUETATORRE-IBAIZABAL

- Recuperar para la ciudadanía el Baserri de Muruetatorre
- Instalar el nuevo parque infantil en Ibaizabal aprobado en los presupuestos participativos de 2023
- Recuperar el trazado del tren
- Construir varias canchas polideportivas y frontón descubiertas en el terreno municipal del final de Txibitena
- Ampliar el skate park
- Reubarnizar la plaza de Landakogunea